

BOLSA DE VALORES	DÓLAR	EURO	TIIIE 28	UDI	CENTENARIO
41,925.14 ▲ 0.38%	\$12.4000	\$16.0046	4.3150%	4.968736	\$22,000

Indicadores económicos y financieros

Negocios

FINANZAS+ECONOMÍA



INDAGA CFC PRÁCTICAS MONOPOLICAS EN AUTOS

La Comisión Federal de Competencia dio a conocer que inicia una investigación ante la posible comisión de prácticas monopolísticas de sensores de ángulo de dirección para automóviles. El organismo antimonopolios expone que el periodo de investigación comenzará a partir de este martes.

La Razón | Miércoles 15.05.2013

negocios@arazon.com.mx Tel.5260-6001

Hubo 12 casos en 2012

Resurgen incumplimientos reporta Standard and Poor's

Redacción > La Razón

México registró un total de 12 incumplimientos durante 2012 entre las entidades de los sectores corporativos, proyectos de infraestructura, servicios financieros y finanzas públicas, de los cuales más de la mitad correspondieron a estados y municipios, de acuerdo con Standard and Poor's (S&P).

En un nuevo estudio, la calificadora internacional de riesgo crediticio informó que la tasa de incumplimiento el año pasado se situó en 3.45 por ciento luego de que en 2011 no se registró ninguno.

el dato

EL VOLUMEN de deuda en circulación afectado por incumplimientos aumentó en 2012 a dos mil 600 millones de pesos en el mercado local de deuda desde cero en 2011.

En los incumplimientos de 2012 están el de la empresa de factoraje y arrendamiento CHG-Meridian México; la acerera Grupo Collado; hipotecaria Metrofinanciera; Sofom Proyectos Adamantine, y la desarrolladora de vivienda Sare Holding. Asimismo, incumplieron con sus obligaciones los municipios de Guadalupe, Zamora y Cuernavaca, y también están cuatro compañías confidenciales, de los cuales tres son de municipales y una estatal.

La calificadora internacional señaló que el volumen de deuda en circulación afectado por incumplimientos aumentó en 2012 a dos mil 600 millones de pesos en el mercado local de deuda desde cero en 2011, dado el incremento a 12 incumplimientos el año anterior.

Precisó que Proyectos Adamantine (antes GMAC Financiera) fue la empresa que presentó el mayor incumplimiento el año pasado, con base en su volumen de deuda. El total de la deuda calificada de la empresa representó mil 800 millones de pesos en deuda.

"Los incumplimientos de estados y municipios responden principalmente a su débil administración financiera, incluyendo un bajo nivel de transparencia fiscal, la limitada planeación financiera y de capital de largo plazo, y a la falta de una política formal de liquidez para hacer frente a las obligaciones operativas y financieras", afirmó Fabiola Ortiz, directora en S&P.

LA CALIFICADORA reveló que la tasa de incumplimiento se situó en 3.45 por ciento, luego de que en 2011 no se tuvo registro alguno

Los que incumplieron

De los 12 incumplimientos, cuatro fueron después de que la agencia retiró sus calificaciones, por lo que no se incluyeron.

Municipio de Zamora (no realizó un pago)

El 3 de febrero de 2012, el municipio de Zamora incumplió con el pago de un crédito a corto plazo que al 31 de diciembre de 2011 sumaba 13.3 millones de pesos, bajo el pagaré de 14.5 millones de pesos de fecha 13 de octubre de 2011, el cual fue reportado el 2 de febrero de 2012.

Sare Holding (distressed Exchange)

El 28 de mayo de 2012, Sare anunció la enmienda de sus certificados bursátiles, lo cual, bajo nuestros criterios, equivale a un incumplimiento de pago.

Proyectos Adamantine (distressed Exchange)

El 12 de junio de 2012, Proyectos Adamantine anunció el canje de los certificados bursátiles. El canje de deuda se da en condiciones de desventaja para los tenedores, ante la ampliación a 10 años en el plazo original y una baja en la tasa de interés de las emisiones, que disminuye para ubicarse en la tasa de interés original.

Metrofinanciera (no realizó un pago)

El 10 de septiembre de 2012, Metrofinanciera incumplió en el primer pago de intereses y en la primera amortización de su emisión privada METROFI 10, por 47.8 millones de pesos, los cuales se capitalizarán según la resolución de su asamblea de tenedores, pese a que Metrofinanciera contaba con la liquidez para realizar el pago.

CHG El Camino (no realizó un pago)

El 5 de marzo de 2012, CHG-El Camino incumplió parcialmente con el pago de la deuda bancaria debido a la disputa legal entre los socios de El Camino, lo que ha llevado a la empresa a afrontar problemas de operación y a una situación financiera complicada y debilitada, ya que por la disputa legal, los bancos cerraron sus cuentas.

Grupo Collado (distressed Exchange)

El 11 de junio de 2012, Collado acordó modificar los términos y condiciones de su deuda bancaria y bursátil, lo cual, bajo los criterios de la agencia, equivale a un evento de incumplimiento. La baja refleja su opinión de que los cambios en los términos y condiciones del total de la deuda de la compañía equivalen a un intercambio de deuda.

Municipio de Cuernavaca (no realizó un pago)

El 9 de julio de 2012, el municipio de Cuernavaca incumplió con el pago de un crédito bancario de largo plazo por 300 millones de pesos con la banca comercial, que contrató en marzo de 2012 con BBVA Bancomer, y que no se encontraba reportado en la cuenta pública municipal a mayo de 2012.

Municipio de Guadalupe N.L. (no realizó un pago)

El 26 de septiembre, el Municipio de Guadalupe presentó atraso en el pago de cadenas productivas por alrededor de 50 millones de pesos, atraso que fue corroborado por el mismo Municipio mediante conversaciones sostenidas a la fecha con Standard & Poor's. Actualmente se encuentra en proceso de reestructura.

496

EMISORES fueron calificados por S&P en los sectores corporativo, proyectos de infraestructura, servicios financieros y de finanzas

Por sector

(1999-2012, tasa de incumplimiento)

Materiales de construcción	15.79
Municipios	8.45
Productos de consumo	3.13
Compañías de factoraje y arrendamiento	7.14
Instituciones financieras	2.04
Desarrolladores de vivienda	6.25
Medios y entretenimiento	12.5
Metalurgia y minería	35.29
Hipotecarias	22.73
Detallista	5.26
Estados	9.38
Transporte	7.14

Ortiz agregó que el sector de instituciones financieras representó 25 por ciento del total de incumplimientos en 2012 y 17 por ciento restante se ubicó en el sector corporativo.

En 2012, la mayoría de los incumplimientos estuvieron asociados a pagos no realizados de principal e intereses (75 por ciento del total), refirió la agencia en el estudio anual de incumplimiento y análisis de transición de calificaciones de los sectores Corporativo, Proyectos de Infraestructura, de Servicios Financieros y Finanzas Públicas, México 2012.

"Los incumplimientos en el sector corporativo se relacionaron en general con empresas con un alto apalancamiento y liquidez débil, que tienen acceso limitado a los mercados de crédito", explicó la especialista de la agencia.

El estudio abarca 496 emisores en los sectores corporativo, proyectos de infraestructura, de servicios financieros y de finanzas públicas en México, con calificaciones en la escala nacional de 1999 a 2012, incluyendo un total de 30 entidades que han incumplido sus obligaciones financieras durante dicho periodo.